

MAPA CONCEPTUAL

NOMBRE DEL ALUMNO: Yoana Itzel Gutiérrez Álvarez

TEMA: Medicina tradicional y salud

PARCIAL: N° I

MATERIA: Enfermería y Practicas alternativas de salud

NOMBRE DEL PROFESOR: Romelia De León Méndez

LICENCIATURA: Enfermería

CUATRIMESTRE: 8° Cuatrimestre

FECHA: 08/01/2022

MEDICINA TRADICIONAL Y SALUD.

Salud

Es la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, y que se utilizan para mantener la salud

Se le conoce

Como

Complementaria, alternativa, popular, blanda, marginal, no oficial, no ortodoxa y no convencional.

MT

Se ha difundido ampliamente a nivel global, incluidos los países desarrollados

Autonomía

Este principio de refiere a que el paciente tiene el derecho a contar con toda la información relevante para optar por un tratamiento y a conocer las distintas alternativas.

No maleficencia

se refiere al deber de no perjudicar o, en su caso, al menor daño posible. Desafortunadamente, la mayoría de las terapias tradicionales no cuentan con estudios, o son insuficientes, en relación a su seguridad, por lo cual quienes las utilizan se encuentran expuestos a riesgos potenciales.

Beneficencia

No es suficiente demostrar que los tratamientos de la medicina tradicional no dañan, sino que es necesario contar con la evidencia de que, en efecto, benefician a quien los recibe.

Justicia

Si los tratamientos no son efectivos contra los padecimientos de los pacientes, no es justo hacerles creer que dichos tratamientos funcionan, y menos justo hacer que paguen por ellos.

Enfermedad

según la Organización Mundial de la Salud (OMS), es la de «Alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos

Medicina

El vocablo medicina proviene del latín «medicīna» y a su vez de la palabra «mederi», que quiere decir; «medicar o curar», el manejo de saberes, procedimientos se da al agregar el sufijo «ina» que significa «materia de». La medicina es una ciencia encargada del estudio de la vida y muerte de los seres humanos

ANTECEDENTES HISTÓRICOS DE MEDICINA TRADICIONAL: MAYA, AZTECA, PRINCIPALES ETNIAS DEL ESTADO.

Medicina tradicional maya

Conceptualización De acuerdo con la OMS, la medicina tradicional es la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias oriundos de las diferentes culturas

Se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias. Equilibrio de mente y cuerpo, meridianos de energía, enfoques biodinámicas y holísticos; son conceptos que han ganado terreno en las últimas décadas

La principal creencia

Era que éstas provenían del enojo de los dioses, sin embargo, también se contemplaba la presencia de —malos vientos , de faltas cometidas ante la sociedad y del descuido de la higiene personal en algunas ocasiones

Pul Yah

Era identificado como un Brujo Hechicero cuya principal habilidad era o es la de ahuyentar los malos vientos o espíritus mediante ritos que incluían animales e ídolos de barro.

zaztún

algunas hierbas para curar a los enfermos. Estos hechiceros realmente infundían temor entre la gente pues se creía que poseían habilidades especiales para curar

Por lo general se acudía a ellos cuando una persona consideraba que alguien le estaba haciendo algún mal por medio de la hechicería o cuando los hierbateros no encontraban alguna explicación lógica a la enfermedad tratada. Dzac Yah Estos los eran verdaderos médicos mayas, puesto que tenían un amplio conocimiento de las plantas medicinales propiedades sus curativas.

Los Dzac yahes

Son curanderos que dominan el conocimiento químico y medicinal de la herbolaria. Su sistema curativo es reconocido como un método eficaz.

Azahar: Es la flor de la naranja agria. Se mezcla un puñado de hojas de la naranja con un puñado de flores del mismo árbol

Pomolché: La savia de esta planta sirve para el tratamiento de granos difíciles y la viruela.

Guayaba: El cocimiento de las hojas de esta planta sirve para el tratamiento de la escabiosis (enfermedad de la piel causada por Ácaros).

Ciruela: Las hojas de este árbol sirven para eliminar el sarpullido.

Belladona: Se utiliza para el tratamiento de las paperas.

Kitinché y Bel sinik ché: Se mezclan las hojas de esta planta y se preparan baños con el cocimiento,